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Abstract (en)
The door has at least one panel (1,2) displaceable longitudinally on a guide component (5), which is movable as part of link rectangle crossways to
its plane. The driven force of a door drive member (29) engages on the door panel (2) at least in the direction of the guide component. The reaction
force of the drive device moves the guide component crossways to the plane of the door panel. The link rectangle is a link parallelogram. On arms
formed as pivot plates (6) rotatably located on the vehicle bodywork, the drive (29) running parallel to the guide component and the operating arms
(22) for pivoting the door beam tube (23) are located. At least one spring (23) engages preferably on the door beam tube or the pivot plates (6) and
impels the door mechanism (3) into the closed position.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Schwenkschiebetür für Fahrzeuge zur Personenbeförderung mit zumindest einem Türblatt (1, 2), das auf
einem Führungselement (5) verschiebbar ist, welches quer zur Ebene des Türblattes bewegbar ist und bei dem die Reaktionskraft einer
Antriebsvorrichtung (29) das Führungselement quer zur Türblattebene bewegt. Die Erfindung ist dadurch gekennzeichnet: daß das Gelenkviereck
ein Gelenkparallelogramm ist, wobei auf den am Wagenkasten drehbar gelagerten, als Schwenkplatten (6) ausgebildeten Schenkeln auch der im
wesentlichen parallel zum Führungselement (5) verlaufende Antrieb (29) und die Betätigungsarme (22) für das Verschwenken des Türbaumrohres
(23) gelagert sind, daß die Koordinierung der Längsbewegung des Türblattes (2) mit der Querbewegung des Führungselementes (5) durch eine um
eine wagenkastenfeste Achse (16) schwenkbare Gabel (15) erfolgt, zwischen deren Zinken ein mit dem Türblatt (2) festverbundenes Führungsmittel
eingreift und daß die schwenkbare Gabel (15) mit einem Führungszapfen in einen Führungsschlitz des Führungselementes (5) eingreift. <IMAGE>
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